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Edição Especial Abril de 2023

Novo clube ADCCTA 
no campus do DCTA

Ponto a ponto: um balanço da gestão ADCCTA e Você, que termina em maio de 2023
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Clube de Campo da ADCCTA
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com os eventos em 2022
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Esportes: ativos e 
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Escolinhas de futebol
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 » editorial

E
leito presidente da ADCCTA 
no ano de 2017 e reeleito em 
2020, Salatiel Alves Ferreira 
Júnior encerra seu mandato 
em maio deste ano.  Sob o 
slogan ADCCTA e Você, os 

seis anos de sua administração foram mar-
cados, por um lado, pela pandemia do coro-
navírus que inviabilizou por cerca de dois 
anos a realização de uma série de projetos, 
principalmente nas áreas social, recreativa 
e esportiva, mas que por outro, possibilitou, 
por exemplo, grandes investimentos no clu-
be de campo de Jambeiro.

Com o arrefecimento da pandemia, as 
atividades na Associação também foram re-
tornando à normalidade e, em 2022, eventos 
tradicionais, como o churrasco de aniver-
sário, o baile do servidor e a festa junina, 
foram retomados. Aliás, o ano de 2022 mar-
ca também o início do mais novo projeto da 
ADCCTA: a gestão de um clube no campus 
do DCTA.

Confira ponto a ponto as principais re-
alizações, conquistas, desafios da gestão 
ADCCTA e Você, relatadas pelo presidente 
Salatiel.

↘  Clube ADCCTA no campus do DCTA
A decisão de participar do pregão aberto 

pelo DCTA para administrar parte do Clube 

Salatiel Alves Ferreira Júnior faz um 
balanço dos seis anos de sua gestão, período 
em que esteve à frente da diretoria da 
ADCCTA, no cargo de presidente

Gestão ponto a ponto

dos Cabos e Taifeiros (CSCT) se deveu a 
dois aspectos principais: o primeiro refere-
-se à capacidade de atendimento aos só-
cios que frequentam o clube de campo, em 
Jambeiro. Ela foi subjugada e estava dando 
overbooking no verão. O segundo, e princi-
pal, aspecto foi o de agregar mais uma área 
de lazer para o nosso sócio e a possibilidade 
de trazer os militares para serem sócios da 
ADCCTA, com um clube para ser desfruta-
do dentro do campus.

↘  Principais desafios
Como já mencioneis algumas vezes, 

acredito que a maior dificuldade que encon-
trei como presidente é que o poder é muito 
solitário. A tomada de decisões é bem com-
plexa e às vezes podemos estar subjugando 
algo. Então é preciso orar e pedir discerni-
mento para ter sabedoria e analisar todos 
os aspectos. Os obstáculos são muitos, é o 
dia a dia, todo dia tem uma coisa nova, uma 
demanda nova do sócio. Mas, eu acredito 
que consegui abrir as portas da ADC para 
os sócios, os quais tiveram a oportunidade 
de falar com o presidente sobre uma suges-
tão ou crítica. Foi muito bacana ter esse fee-
dback do associado.

↘  Participação dos sócios
A participação dos sócios foi bastante 
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↘  Salatiel Alves Ferreira Júnior

significativa. Um exemplo disso foi quan-
do da nossa consulta sobre hospedagem 
(clube de campo) e a partir das sugestões 
apresentadas pudemos dar um feedback 
imediato, principalmente nas sugestões de 
baixo custo para melhoria nos chalés e casa 
sede. As de custo intermediário ou de gran-
de custo foram feitas na medida do possível. 
Obviamente, por questões orçamentárias, 
nem sempre é possível atender a todos os 
pedidos e, isso, às vezes gera insatisfação, 
mas todas as demandas foram avaliadas. 
As churrasqueiras nos chalés, por exemplo, 
foram demandas atendidas dos sócios, mes-
mo com custos mais elevados. Nos estrutu-
ramos e instalamos nos oito chalés. Outros 
exemplos são o mirante na piscina social, 
a passarela na lateral da estrada próxima 
aos chalés. Em breve, também atenderemos 
as demandas referentes ao novo clube no 
campus. Ele já tem uma estrutura básica 
montada, mas vamos equipar a piscina com 
espreguiçadeiras e outros materiais neces-
sários. Também estamos trabalhando para 
colocar as saunas seca e úmida para fun-
cionar. Como tudo isso demanda custos, va-
mos avaliando conforme as sugestões dos 
sócios. Claro que nunca vamos atingir cem 
por cento de satisfação, mas o quanto mais 
próximos chegarmos desse patamar ficare-
mos muito felizes.

↘  Elogios
Recebemos muitos elogios durante a 

gestão com a volta e ampliação dos even-
tos como a festa junina, portões abertos, 
bailes do servidor e do aviador, chá bingo, 
que atraíram um grande público. Também 
fomos ano a ano aprimorando a cesta de 
Natal, com mais e melhores produtos. Essas 
são formas de devolver ao sócio o que ele 
paga para a ADCCTA.  

↘  Impactos da pandemia
Para nós, o impacto maior da pande-

mia foi a perda de nossos colegas, tanto 
da própria diretoria como do Conselho 
Deliberativo. Foi uma perda irreparável. 
Entretanto, a impossibilidade de realizar 
eventos, por conta das restrições impos-
tas pela pandemia, nos levou a investir no 
clube de campo, aplicando em dois anos o 
que seria investido em oito. Então, foi um 
lado positivo. Os custos dos eventos são 
os mais altos da ADCCTA. Fizemos um 
mutirão com os assessores de Obras, Ro-
gério e Wanduir, e conseguimos dar uma 
arrancada muito grande no clube. Agora, 
o maior desafio é o da manutenção do lo-
cal, as despesas são intermináveis, por-
que quanto mais atingimos um objetivo 
vai ter também o ônus de manter tudo o 
que foi conquistado.

Acredito que 
consegui abrir 

as portas da ADC 
para os sócios, 

os quais tiveram 
a oportunidade 
de falar com o 

presidente sobre 
uma sugestão 

ou crítica”.
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↘  Destaques
Iniciamos a gestão dando continuidade 

aos projetos das gestões passadas, princi-
palmente na área de eventos, veio a pande-
mia e parou tudo, mas com o arrefecimento 
da crise sanitária, conseguimos retomar 
tudo cem por cento. Graças a uma equipe 
fabulosa de diretores e assessores que man-
tiveram o nível da ADCCTA sempre acima. 
Aproveito para agradecer a todos eles pelo 
trabalho realizado, o afinco que tiveram para 
manter o padrão e sempre com um pontinho 
acima na qualidade dos eventos. Muito baca-
na e a olhos visto e isso é um problema para 
os próximos gestores com essa crise mundial 
que está chegando, um governo novo, tudo 
diferente. Hoje as famílias estão recebendo 
familiares que perderam o emprego, então 
tudo isso é bem complexo, pois temos um 
problema social que vai ter que ser adminis-
trado pelos futuros gestores.

↘  Projetos
Entre os vários projetos que desenvol-

vemos, a reavaliação do software de gestão 
que utilizamos foi um dos mais importantes. 
Contratamos uma empresa parceira que pe-
gou nosso projeto inicial e o reequipou com 

um software que nos deu uma estabilidade 
de trabalho muito grande. 

Auditoria - Outro ponto positivo foi a 
contratação de uma empresa de auditoria 
para auditar os contratos da Unimed. Sob 
a coordenação da doutora Eunice é feita a 
glosa de todos os gastos, e a gente sabe até 
o preço de uma agulha e se algo não está em 
harmonia é tudo discutido e acertado.

Assistência jurídica - Também contrata-
mos um advogado especialista em planos de 
saúde, que atende os sócios toda segunda-
-feira. 

Imposto de renda - Ampliamos a oferta 
de serviços para assessoria ao imposto de 
renda com a contratação do contador Lu-
ciano. O trabalho dele foi muito elogiado 
pelos sócios.

Consultoria RH - Contratamos uma con-
sultoria de RH, que trabalha a questão da 
liderança de nossos profissionais, e que edi-
tou um manual de conduta para que cada 
colaborador tenha uma ideia clara de como 
funciona a ADC e do que a gente espera dele. 

Parcerias na Saúde - Também por meio 
de uma parceria com os planos de saúde, 
readequamos a maioria deles, eliminando 
as discrepâncias que existiam e buscando 

↘  Colaboradoras↘  Colaboradores

↘  Presidente e diretoria parabenizam servidores 
durante o Baile do Servidor 2022 ↘  Barraca da ADCCTA na festa junina

Foto: Abyara
Foto: Abyara
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Diretoria Executiva e Assessores
Gestão 2020/2023

Presidente
Salatiel Alves Ferreira Júnior

Vice-Presidente
Nilza Maria Ribeiro

Diretor Administrativo
Bruno R. Valentim Gervásio

Secretária-Geral
Maria Francisca Carmona

Primeiro-Secretário
Milton Faria Diniz

Tesoureiro-Geral
Robson Rodolfo Gervásio

Primeiro-Tesoureiro
Paulo Sérgio do Prado

Assessores

Benefícios
Márcio de Sousa Guedes

Cultural
Ângela Maria de Aquino
Maria de Fátima Bino Franco

Clube de Campo
Raimundo Barbosa Neto

Esportes
César Augusto Pereira
Paulo Roberto C. Manso S. Júnior
Jader Camilo da Silva

Obras
Wanduir José da Silva

Patrimônio
João Luiz da Costa
Luiz Henrique Bino
Silvio Renato Victorino Gonçalves

Social
Alessandra Aparecida Pereira
Isaltino Leal de Souza
Janete Santiago Ribeiro
Gabriel Felipe da Fonseca

TI
Luiz Aldo Leite das Neves

Apoiadores

Cultural
Luciano Francisco
Aparecida Rodrigues Ferreira

Comunicação Social
Sônia Leite da Silva 

Esportes
Cauan Alves Ribeiro
Gerson Alberto dos Santos

Obras
Rogério de Souza

Social
Luiz Carlos Berenguê
Silvano Eduardo Batista

novos parceiros, como a Santa Casa, 
nosso novo parceiro. A crise no se-
tor de saúde acaba elevando muito 
os custos dos planos, com os quais 
alguns sócios não têm condições de 
arcar, então buscamos planos com 
valores mais acessíveis. 

Auxílio funeral - Temos uma 
parceria antiga com o Campo Vale, 
parceria essa bastante elogiada pe-
los sócios, e ainda as parcerias com 
médicos para aqueles que não têm 
planos de saúde. 

Assistência social - Muitas des-
sas conquistas são graças a nossa 
assistente social Zenilda, que tra-
balha muito para sanar as possíveis 
deficiências dos planos, sempre em 
contato com o associado, que quan-
do encontra algum problema a acio-
na para resolver a questão.

Esportes – A área esportiva foi 
bastante ampliada. Hoje temos 15 
modalidades distribuídas e pratica-
das nos Centros Sociais do DCTA 
(Cocta, CSS e CSCT) que são nos-
sos parceiros, assim como os profis-
sionais responsáveis por cada uma 

delas, agora contratados no sistema 
MEI (microempreendedor individu-
al). Algumas dessas atividades fo-
ram sugeridas pelos próprios sócios. 

↘  Avaliação da gestão
Fiquei muito feliz porque acho 

que fizemos grandes conquistas, 
aliás todos os que já passaram por 
aqui, além de uma tratativa muito 
boa, tinham aquilo de um passar para 
o outro, de ajuda mesmo em tudo o 
que a ADCCTA faz e isso a tornou 
um órgão aqui dentro que só soma. É 
legal para a ADC e para o DCTA. So-
mos uma empresa parceiríssima do 
DCTA. Eu diria ainda que a ADCCTA 
está hoje muito bem ajustada, com 
várias pessoas trabalhando em prol 
do sócio e sempre com aquela visão 
de melhoria contínua, buscando cada 
vez mais promover qualidade de vida 
para o associado, e tudo isso graças 
aos nossos colaboradores, diretores, 
assessores e apoiadores, aos quais 
eu agradeço, pois sem eles nada se-
ria possível e lembrando sempre que 
esse é um trabalho voluntário.

↘  Estagiárias ↘  Reunião da diretoria

↘  Diretores, 
assessores e 
colaboradores 
se reúnem para 
últimos ajustes 
na festa de 
aniversário da 
ADCCTA

↘  Barraca da ADCCTA na festa junina
Foto: Abyara

Foto: Abyara
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 » adiministrativo

 Licenciado do cargo de 
tesoureiro-geral da ADCCTA, 
que ocupou de maio de 2020 
a dezembro de 2023, Robson 
Rodolfo Gervásio avalia os 
principais aspectos da área 
sob sua supervisão nos últi-
mos anos. Entre outros as-
pectos, ele aborda a questão 
do futuro da ADC e os impac-
tos que a falta de reposição 
de sócios pode gerar e como 
isso exige uma administração 
financeira com o olhar voltado 
para o futuro.

Robson licenciou-se do 
cargo de tesoureiro porque 
pretende disputar as próxi-
mas eleições da ADDCTA, 
previstas para ocorrer em 
abril deste ano.

Gestão ADCCTA e Você
Acho que a gestão foi bastante posi-

tiva, pois os recursos foram muito bem 
aproveitados. Em termos de melhorias, 
ou onde foi investido o dinheiro, fizemos 
bastante coisa. Cito, como exemplo, o clu-
be de campo, onde construímos mais dois 
chalés, uma brinquedoteca, a reforma da 
piscina, dentre outros, então foi uma série 
de benefícios, que indicam os resultados 
favoráveis da saúde financeira da ADC.

Pandemia 1
Eu vejo a questão da pandemia sob 

dois aspectos: as verbas que seriam desti-
nadas às festividades, e que não puderam 
ser realizadas por conta das restrições 
sanitárias, foram investidas em obras, 
como as que citei anteriormente.

Pandemia 2
O segundo aspecto, refere-se ao im-

pacto financeiro para a ADCCTA depois 
da pandemia. E isso está correndo ago-
ra. Quando a situação aperta, é comum 
a pessoa priorizar os gastos essenciais, e 
muitas vezes o convênio médico, até pelo 
alto custo que representa no orçamento 
familiar, não entra nessa conta e os atra-
sos no pagamento do plano pode impactar 
negativamente o orçamento da ADC.

Carro-chefe
Os convênios médicos ainda são o 

Administrativo apoiando 
 atividades e projetos

Nem sempre os trabalhos de um 
setor administrativo pressupõem atos 
meramente burocráticos. A ADCCTA 
exemplifica isso por meio de sua dire-
toria administrativa. Gerenciada por 
Bruno Ricardo Valentim Gervásio, a 
pasta, além das atribuições previstas 
no estatuto, atua em conjunto com os 
demais setores da associação na reali-
zação de seus projetos e atividades. Por 
isso, Bruno diz que, além das atividades 
especificas da sua área, não tem como 
elencar as principais realizações que 
apoia ou coordena juntamente com os 
demais assessores e diretores, sem ser 
repetitivo ou esbarrar nos demais seto-
res da ADC.

Bruno ainda levanta outra questão 
sobre enumerar as principais realiza-
ções da gestão. Para ele é necessário 
diferenciar os projetos e atividades im-
plementados pela atual gestão e os de 
gestões anteriores, que ele chama de 
continuados porque deram certo ou por-
que já se tornaram tradicionais, e isso 
se aplica principalmente aos eventos. 
“Nem tudo é novo, eu gosto de enfatizar 
muito isso, porque nem tudo é novo, o 
que é implementação é implementação 
e o que é continuidade é continuidade”, 
explica. Segundo ele, “obviamente, isso 
não invalida, por exemplo, citar o chur-
rasco de aniversário da ADC, come-
moração criada em outra gestão, como 
realização, até porque nós procuramos 
melhorar, a cada ano, as atividades con-
tinuadas em benefício do sócio”.

Assim, para não ser repetitivo, Bru-
no optou por listar os principais projetos 
específicos da sua diretoria e aqueles 
com envolvimento de seu setor. “Certa-
mente, muitos deles estarão descritos 
nas páginas desta revista especial com 
informações mais detalhadas dadas por 
seus diretores e assessores”, ressaltou.

Administração
Implementação de um novo e mo-

derno software de gestão, que amplia 
e automatiza os processos, “tornando 
o dia a dia mais ágil e prático”, além da 
melhoria nos equipamentos de infor-
mática.

Reestruturação nas instalações 
físicas, com troca de mobília e equi-
pamentos, contribuindo sempre com 
o objetivo de crescimento e melho-
rias dos serviços oferecidos. 

Contratação de empresa para re-
estruturação do RH (recursos huma-
nos) e treinamento das lideranças.

Apoio e ou coordenação

Social
Chá bingo, noite da música, dias 

das mulheres, portões abertos, que 

nosso carro-chefe. Não estamos em crise 
como muitas empresas por aí, mas, para 
se ter uma ideia, a nossa inadimplência, 
relativa à falta de pagamento dos con-
vênios, tem chegado a 11% nos primeiros 
dias do mês. Começa com 11% e termina 
com 5%. Então, tem mês que a ADC preci-
sa tirar do caixa para pagar as faturas das 
operadoras. Vale lembrar que a ADCCTA, 
como administradora dos convênios de 
saúde, recebe dos sócios e paga a fatu-
ra integral para as operadoras de saúde 
conveniadas. Então, se o sócio não paga, 
a ADC tem que pagar a fatura e depois 
cobrar o sócio inadimplente. O impacto 
é muito grande, é como um cobertor pe-
queno: cobre a cabeça, descobre os pés e 
vice-versa. 

Reformulação financeira
Acho que a ADCCTA precisa fazer 

uma reformulação financeira, precisa co-
meçar a repensar as contas porque não 
há reposição constante no quadro de as-
sociados.  É claro, esse não é um proble-
ma imediato, mas precisamos começar a 
pensar nisso agora. A Associação cresceu 
muito ao longo desses últimos anos e ela 
precisa estar sempre preparada para fa-
zer frente a todas as despesas decorren-
tes desse crescimento, e para isso é fun-
damental uma administração financeira 
responsável com um olhar atento para o 
futuro da ADCCTA.

Administrativo

Administração financeira 
responsável e voltada para o futuro

↘  Robson
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Respondendo pelo cargo de tesoureiro-
-geral com o afastamento do titular da pasta, 
em dezembro de 2022, Paulo Sérgio do Prado, 
primeiro-tesoureiro da gestão ADCCTA e 
Você se prepara para a apresentação de 
contas anual da Associação, prevista para 
abril. Como primeiro-tesoureiro, sua função, 
conforme o estatuto da Associação, é apoiar 
e substituir o tesoureiro em eventuais 
ausências. Para ele, a tarefa não é tão difícil, 
pois a ADC já tem um programa de trabalho 
estabelecido. Confira esta e outras declara-
ções na entrevista abaixo.

Primeiro-tesoureiro
Como primeiro-tesoureiro, minha fun-

ção é apoiar e substituir o tesoureiro-ge-
ral, quando necessário. A tarefa, apesar 
de não ser difícil, exige muita responsabili-
dade. Como já temos um programa de tra-
balho, então, sigo essa linha e as ideias do 
titular da pasta porque concordo com elas. 
O que está certo tem que dar continuida-
de. E aqui trabalhamos como instituição e 
é ela que tem que aparecer, não eu.

Equipe 
Temos uma equipe muito boa, com fun-

cionárias novas, como a Fabiane e a Karine e 
duas estagiárias, Sara e Vitória, além da Val-
dete e Adriana. Todas muito competentes. 
Temos um clima de união e respeito e isso 
é muito bom, além de ensinar você também 
aprende. O trabalho que elas fazem é de 
extrema relevância, sem contar que também 
atendem o público no balcão sempre com um 
sorriso, respeito e responsabilidade.

Prioridades
A nossa prioridade é o pagamento de 

contou com arrecadação de alimen-
tos doados para instituições da re-
gião, churrasco de aniversário da 
ADC, festa junina, peças teatrais, 
cursos de churrasco, feira de arte-
sanato, bailes do Servidor e do Avia-
dor, passeio ciclístico, além de via-
gens turísticas e das cestas de Natal 
entregues para o associado.

Novo clube
Aquisição do clube ADC (ao lado 

do CSCT), com salão de festa, pisci-
na, quadra, campo de futebol, quios-
ques e lanchonete.

Benefícios
Contratação da empresa Audit, 

que presta serviços de auditoria jun-
to ao convênio médico Unimed.

Campanhas para conscientização 
do sócio na prevenção do câncer, como 
outubro rosa e novembro azul, e cam-
panhas de vacinação. Palestras, pro-
gramas de monitoramento de saúde e 
aumento das modalidades esportivas.

Clube de campo
Construção de mais chalés e de 

quiosques, abertura de trilha, constru-
ção de área social com brinquedoteca, 
sala de jogos, sala de TV e administra-
ção, reforma da piscina da casa sede, 
construção do deck ao lado da piscina, 
instalações de câmeras de segurança.

Parcerias com empresas de vá-
rios segmentos e com universidades 
conceituadas.

Comunicação
Melhorias para o uso de ferra-

mentas de comunicação como Insta-
gram, Facebook, site, e-mail marke-
ting enviado semanalmente ao sócio, 
e cartas para associados que não pos-
suem e-mail.

Muito embora a maior parte dos 
trabalhos de uma secretaria geral 
reflitam a rotina burocrática necessá-
ria para o bom funcionamento de uma 
instituição, os últimos seis anos da Se-
cretaria da ADCCTA foram marcados 
também por outras atividades.

Sob a coordenação de Maria Fran-
cisca Carmona – Secretária-geral e

Milton Faria Diniz – Primeiro-se-
cretário, a reforma nas instalações da 
sede contribuíram para proporcionar 

 » secretaria

Projetos proporcionam 
melhor atendimento 
aos sócios

De primeiro-tesoureiro a tesoureiro geral

funcionários e das operadoras de saúde. 
Temos que focar nisso. Também temos 
que focar na inadimplência, que está 
muito grande, e, acredito, vem ocorrendo 
devido à pandemia, todo mundo passa 
por dificuldades, mas precisamos atacar 
esse problema, senão prejudica a ADC. 
Ela lida com o dinheiro do sócio, a repon-
sabilidade é muito grande, então o foco é 
na inadimplência e no atendimento, para 
não deixar cair o padrão.

Investimentos
É preciso investir no novo clube da 

ADC (no campus) para atender nosso 
associado, como uma opção para quem não 
quer ir ao clube de campo e um atrativo 
para aumentar nossa carteira de associa-
dos, pois precisamos oxigená-la. Por isso, 
algumas melhorias já estão em andamen-
to no local, que deverá ter inclusive um 
restaurante futuramente. Temos a proposta 
de uma apresentação da ADC para os mili-
tares e para outros órgãos de governo nas 
esferas municipal, estadual, federal para 
atrair novos sócios. Acredito que a nova 
gestão também deverá focar nisso.

↘  Francisca

↘  Paulinho

↘  Valentim

↘  Milton

um melhor atendimento e mais confor-
to ao associado.

A implantação da pesquisa de sa-
tisfação, conduzida pelo setor, foi outra 
realização bastante eficaz. Além de 
permitir uma maior aproximação da di-
retoria executiva com os sócios, muitas 
das sugestões de melhorias apresen-
tadas por eles puderam ser avaliadas 
e implementadas, principalmente, as 
relacionadas ao clube de campo.
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Um setor da ADCCTA que sentiu 
diretamente os reflexos da pande-
mia, certamente, foi o de Benefícios.
Responsável pelo gerenciamento 
de todos os convênios de saúde da 
ADCCTA, a pasta é comandada pelo 
assessor Márcio de Sousa Guedes. 
“Foram anos difíceis”, diz. “Repenti-
namente fomos atropelados por uma 
pandemia que assolou o mundo e nos 
inseriu em um contexto de aflições e 
incertezas, o qual nos obrigou a uma 
mudança radical em nosso modo de 
viver”.

Entretanto, segundo ele, o setor 
não mediu esforços para apoiar de 
forma incondicional o associado e 
os resultados alcançados compen-
saram. “Podemos dizer, com certeza, 
que nossa meta foi atingida, eis que o 
resultado alcançado foi extremamen-
te positivo considerando-se os obstá-
culos enfrentados”.

Ao destacar as principais ativi-
dades realizadas pelo setor durante 
a gestão ADCCTA e Você, Marcio 
ressalta que “foram árduos anos de 

 » benefícios

trabalho”, porém “sempre com en-
gajamento de esforços para que os 
associados possam ser amparados 
da forma que merecem”, conclui. 

Auditoria

Contratação da Audit, empresa 
de auditoria que realiza a verificação 
das contas clínicas ou hospitalares, 
tarefa que impacta diretamente as 
finanças da operação e a segurança 
dos beneficiários.

Maior interação com o sócio

Implantação do sistema Sindica-
lizi, ferramenta que proporciona mo-
dernização, agilidade e maior facili-
dade na interação da ADCCTA com 
o sócio, que pode agora acessar seus 
dados diretamente nesse sistema, 
por meio de login e senha.

Informes do imposto de renda

Envio, agora automático, dos de-

vidos informes para imposto de 
renda aos associados.

Novas parcerias

Parceria com outra operado-
ra de plano de saúde, qual seja, 
a Santa Casa, a fim de disponibi-
lizar novas ofertas de planos de 
assistência à saúde aos sócios e 
seus dependentes.

Negociações com 
 operadoras de saúde

Negociações positivas refe-
rentes aos índices de reajustes, 
com a maior redução de custos 
possível para os sócios, consi-
derados os indicadores de utili-
zação do benefício e as taxas de 
sinistralidade existentes nos con-
vênios médicos.

Campanhas

Campanhas de vacinação 
contra a gripe, com parcerias de 
renome e preços diferenciados.

Plantões na pandemia

Ininterrupção dos serviços no 
período de pandemia, com ofer-
ta de todo o suporte necessário 
através de plantões presenciais 
e ou atendimento on-line, via e-
-mail e WhatsApp.

Sistema drive-thru

Implementação da entrega 
das cestas de Natal pelo siste-
ma drive-thru, o qual, além de 
proporcionar maior segurança 
por conta da pandemia, também 
trouxe mais comodidade para os 
sócios.

Trabalhos dedicados à satisfação 
e bem-estar dos associados

↘  Márcio, assessor 
de Benefícios
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É sabido e amplamente divulgado 
que a pandemia suspendeu vários pro-
jetos e atividades da ADCCTA. Mas 
um setor, além de não ter suas ativida-
des paralisadas, viu o volume de tra-
balho aumentar. Trata-se do Serviço 
Social, que tem como referência para a 
demanda associada a assistente social 
Zenilda Almeida de Lucena.

Atuando em diferentes frentes, além 
da prestação dos serviços de assistên-
cia social, a profissional destaca proje-
tos e trabalhos desenvolvidos durante a 
restrição sanitária e os implementados 
nos anos da gestão ADCCTA e Você.

Assistência Social
Realizando acolhimentos, escutas, 

visitas, mediações de conflitos, inter-
venções por viabilização de direitos, 
desburocratização de processos, e 
busca sistêmica e integrada pelo bem-
-estar das famílias assistidas.

Pandemia
Durante o período pandêmico foi 

idealizado e realizado no modo on-line 
a palestra “O que posso mudar por 
dentro em plena pandemia”? (disponí-
vel no youtube https://www.youtube.
com/watch?v=6eCjoIGaKT4), ministra-
da pelo jornalista e psicanalista Carlos 
Abranches. Também foi posto em práti-
ca o projeto Cartas Para Acordar Afe-
tos, quando mais de 300 famílias rece-
beram cartas via correio, com palavras 
de encorajamento e estimas.

Saúde física e emocional
A fim de suavizar as angústias 

das faltas, dos atendimentos presen-

ciais, e visitas hospitalares que esta-
vam suspensas durante a pandemia, 
realizou chamadas de vídeo e de voz, 
uma vez por semana, para famílias 
que apresentavam mais vulnerabili-
dade social ou situação de luto.

Buscando identificar recursos 
para minimizar sintomas, doenças 
emocionais, violência doméstica, 
maus tratos para com idosos, dentre 
outros desamparos. 

Continua idealizando e realizando 
ações de proteção e conscientização 
como: abril azul (sobre autismo), se-
tembro amarelo (prevenção ao suicí-
dio), outubro rosa (prevenção ao cân-
cer de mama), e novembro azul (saúde 
do homem). Estas ações são realizadas 
em parceria com núcleos de apoio a 
rede protetiva e operadoras de saúde.

Educação
A desigualdade educacional tam-

bém foi evidenciada de forma gritante 
no período da pandemia. Muitas fa-
mílias sofreram pela falta de acesso 
às tecnologias, e internet de boa qua-
lidade. Crianças e adolescentes não 
conseguiam assistir as aulas on-line, 
realizar trabalhos em grupos, empa-
tando assim o processo de aprendiza-
gem e contribuindo para o abandono 
escolar. A assistente social interveio 

diversas vezes junto a gestores peda-
gógicos, fomentando o diálogo e apre-
sentando as dificuldades estruturais 
enfrentadas por alunos e pais, incitan-
do as práticas restaurativas e inclusi-
vas, sobretudo a empatia e o afeto.

Meio ambiente
“Plante lá, que planto cá”, projeto 

ambiental que estimula o plantio de ár-
vores frutíferas; dezenas de mudas já 
foram plantadas no clube de campo da 
ADCCTA, no CSCT, escolinha de fute-
bol, dentre outros espaços. O objetivo 
é incentivar a educação ambiental. 

Cultura 
Geladeiroteca, projeto de incenti-

vo à leitura, que conta com várias ge-
ladeiras customizadas, distribuídas 
no DCTA, e preparadas para abrigar 
livros, que podem ser retirados por 
qualquer pessoa. Também são acei-
tas doações de livros.

Parceria
O setor trabalha em parceria com 

o departamento de Benefícios e de-
mais setores da Associação, forman-
do, assim, uma equipe coesa firmada 
nos direitos humanos e de cidadania, 
promoção de saúde e criação de con-
sensos para o bem de todos.

 » serviço social

Da assistência 
social aos projetos 
de incentivo e 
conscientização

↘  Zenilda e 
assessora Janete 
carregam mudas 
de planta do 
projeto Plante de 
lá, que planto de cá
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 » clube do campus

 Horários de 
 funcionamento

Clube: de terça a sábado, 
das 8h às 21h45, e domingo, 
das 9h às 18h 
Secretaria: de terça a sábado, 
das 8h às 17h
Piscina: de terça a sábado, 
das 08h às 18h, e domingo, 
das 9h às 18h
Exames de inspeção de pele: 
sexta a domingo, das 9h às 15h

Os sócios da ADCCTA já podem 
desfrutar de mais uma opção para 
seu lazer recreativo, desportivo 
e social no campus do DCTA, já 
que a Associação é agora a nova 
administradora de parte do Centro 
Social dos Cabos e Taifeiros 
(CSCT).

O contrato de cessão da área foi 
assinado em agosto de 2022, após 
a ADCCTA vencer o pregão para 
cessão onerosa de uso de área, 
aberto pelo DCTA, que colocou 

Sócios da ADCCTA 
têm agora um clube 
no campus do DCTA

Informações gerais sobre o novo clube

 Valores exames 
 inspeção de pele

Sócio: R$ 10,00, válido pelo período 
de três meses, sendo aceito o 
exame realizado no clube de 
campo ADDCCTA, mediante 
apresentação da carteirinha
Não sócio: R$ 15,00, válido 
para o dia (apenas 
acompanhado de sócio)
Para acesso ao clube, é necessário a 
apresentação da carteirinha de sócio

Locações
Salão de festa
Sócio: R$ 900,00
Não sócio: R$ 1.600,00 
(somente com vínculo ao DCTA)
Horários da locação: de terça a 
sábado, das 9h a 1h, e domingo, das 
9h às 18h
Forma de pagamento: 3x no cartão
Agendamento anual

Quiosque
Sócio: R$ 50,00.

parte das instalações do CSCT para 
a administração privada, por um 
período de cinco anos. 

As áreas que estão sob a 
administração da ADCCTA 
compreendem o salão de festas 1, a 
piscina, dois quiosques, quadras e os 
campos de futebol.

As novas instalações estão 
abertas a todos os sócios efetivos. 
Aqueles que não são sócios, e 
quiserem usufruir apenas do clube 
ADCCTA no campus, poderão 

se filiar na condição de sócio 
especial, mediante o pagamento de 
mensalidade diferenciada e desde 
que tenham vínculo com o DCTA 
(vide texto ao lado).

A modalidade de sócio especial 
e a participação da ADCCTA 
no pregão foram aprovadas pelo 
Conselho Deliberativo da Associação.

Os sócios já podem usufruir de 
todas as instalações do novo clube. 
As reservas e ou agendamentos 
dos campos, quadras, salão de 
festas, quiosques e dos exames 
necessários para uso da piscina 
podem ser feitos diretamente na 
secretaria do clube, localizada ao 
lado do salão de festas. 

O salão de festas 2, um quiosque 
e a churrasqueira (localizada no 
espaço chamado de Pinheirinho) 
continuam sob a administração do 
CSCT, cujo presidente é Francisco 
Faustino Dantas.

↘  Quiosques do clube ADCCTA ↘  Lanchonete em funcionamento↘  Campos de futebol
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Aproveitando do Dia das 
Crianças, a ADCCTA inaugurou o 
novo clube com uma grande festa 
para a garotada.

Mais de 800 crianças, 
acompanhadas de seus familiares, 
puderam se divertir nas 
diversas atrações preparadas 
especialmente para elas.

Além de brinquedos infláveis, 
dos cachorros-quentes, pipoca e 
sorvetes, elas passearam a cavalo 
e tomaram banho de mangueira 
com o apoio do caminhão de 
Bombeiros. Elas também puderam 
assistir a uma apresentação dos 
cães adestrados pelo canil do 
Batalhão de Infantaria do DCTA.

Para realização desse evento, 
a ADCCTA contou com o apoio 
do Rancho, Canil, Cavalaria, 
Bombeiros, GAP-SJ e DCTA.

Uma nova categoria de sócio foi 
incluída no estatuto da ADCCTA: 
associado efetivo especial.

A nova categoria dá direito, 
exclusivo e restrito, ao sócio efetivo 
de frequentar apenas o novo clube 
da ADCCTA, localizado no campus 
do DCTA. Portanto, quem optar por 
essa categoria não poderá votar e 
nem ser votado nas eleições para 
os cargos diretivos, deliberativos e 
fiscais. Em função disso, o valor da 
mensalidade para essa categoria está 

Não sócio: R$ 150,00 
(somente com vínculo com o DCTA)
Horários da locação: de 
terça a sábado, das 9h às 21h45, e 
domingo, das 9h às 18h

Campo de futebol
Sócio: R$ 300,00
Não sócio: R$ 600,00 
(somente com vínculo com o DCTA)
Horários de uso:  das 8h 
às 12h e das 13 às 17h

Quadra
Sócio: sem custo, apenas 
agendamento prévio
Não sócio: R$ 5,00 por 
hora (individual)
Agendamento na 
secretaria do clube
Período de utilização: 01 hora.

Mais informações 
pelos telefones 
(12) 3947-3019/6319.

Nova categoria de sócio é incluída no estatuto Festa para 
as crianças 
marca a 
inauguração 
do clube 
ADCCTA

fixado em R$ 34,15, com reajustes 
a serem definidos pelo Conselho 
Deliberativo, conforme previsão 
estatutária.

Podem se associar na nova 
categoria, os servidores civis 
em atividade ou aposentados, 
os militares da ativa, inativos 
e pensionistas, alunos do ITA 
devidamente matriculados, todos 
obrigatoriamente vinculados ao 
DCTA e demais organizações 
subordinadas ou hóspedes a esta.

↘  Entrada e salão de festas do clube ADCCTA ↘  Festa para as crianças marca 
a inauguração do clube
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 » clube de campo

Nos últimos anos, além da 
construção de novos chalés, dois 
na gestão ADCCTA e Você, outras 
benfeitorias foram feitas no clube de 
campo, em Jambeiro.

Entre as últimas, destacam-se a 
construção de um mirante na piscina 

social e um passeio  para caminhada 
próxima aos chalés. 

Benfeitorias e novas regras no

↘  Mirante próximo a piscina

clube de campo
Além das melhorias, uma nova 

regra foi implantada em 2022 para 
os frequentadores do local. Desde 
outubro de 2022, o clube passou a 
cobrar uma taxa de acesso aos não 
sócios. De acordo com a diretoria 
executiva, a medida se fez necessária 
devido, principalmente, aos custos 
elevados de água e luz. O valor da 
taxa foi fixado em R$ 5,00 por pessoa.
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↘  Passeio com 
acesso aos chalés

↘ Daniel, Alexandre e 
Francisco, colaboradores do 
clube de campo

Quiosque: R$ 25,00, limitado ao 
número de 20 pessoas. Cortesia de 
pulseiras para cinco convidados; 
os demais, não sócios, pagarão a 
taxa de R$ 5,00. 
 
Casa sede: de sexta a domingo, 
R$ 900,00 (exceto feriado). Cada 
associado que estiver com reserva 
na casa sede receberá 18 pulseiras 
(total de acomodações da Casa). 
Excedente não sócio pagará a taxa 

de R$ 5,00 por pessoa, limitado ao 
número de 70 pessoas por evento. 
 
Chalé – de sexta a domingo, 
R$ 140,00 (exceto feriado), com 
acomodação para quatro pessoas 
e limitado ao número de seis 
pessoas. 
 
Chalé duplo – De sexta a domingo, 
R$ 280,00 (exceto feriado), com 
acomodação para oito pessoas.

Confira os novos valores dos espaços 
para locação no clube de campo



 » eventos

O ano de 2022 marcou o retorno 
dos grandes eventos promovidos 
pela ADCCTA para comemorar datas 
especiais, como o seu aniversário e o 
baile do servidor público.

E como em anos anteriores, as 
festas foram um sucesso, com grande 
presença do público, que já estava 
com saudades depois de dois anos de 
restrições por conta da pandemia.

Churrasco 
 de aniversário

Os 32 anos da ADCCTA foram 
comemorados com o tradicional 
churrasco e reuniu cerca de 1.500 
pessoas, entre sócios, familiares e 
outros convidados. Realizado no 
Espaço Sunset, o evento contou com 
música do grupo Frequência, sorteio 
de diversos brindes, espaço kids, 
além, é claro, de um farto buffet de 
churrasco. 

Festa junina
Nos dias 15 e 16 de julho, milhares 

de pessoas se divertiram no Arraiá 
da ADCCTA, montado no CSCT 
(Centro Social dos Cabos e Taifeiros). 
Comidas e bebidas típicas, shows 
musicais, brinquedos e fogueira 
deram o tom da diversão. 

Entidades beneficentes também 
participaram com barracas de 
vendas de produtos em prol de suas 
obras sociais. Entre elas, a Capela 
e escoteiros do DCTA, Casa da 
Acolhida, 

Vó Laura, Lar Salete, Escola 
Mariotto, Rotary Club, Obra do 
Berço, Casa de Oração e Cura e 
Fraternidade Acolher. 

A festa teve o apoio do GAP/SJ e 
do DCTA e de empresas da região.

Diversão e alegria retornam com os eventos em 2022

Viagens
As viagens também 

marcaram presença em 2022. 
As excursões foram para 
Virginia (MG) no hotel fazenda 
Vale da Mantiqueira e para São 
Lourenço (MG).

↘  Bsile do servidor

↘  Festa junina

↘  Churrasco aniversário

↘  Concurso premia 
melhores fantasias no 
Carnaval da ADCCTA

Abyara

Cestas de Natal
Com a entrega de panetones para os 

sócios, em 2012, a ADCCTA deu início a 
uma nova e bem-

sucedida tradição. Ano a ano, desde 
então, novos produtos natalinos foram 
sendo incorporados e viraram a cesta 
de Natal, entregue a todos os sócios. Já 
são dez anos desse mimo, criado como 
forma de agradecer o apoio recebido 
durante o ano, e de manifestar os votos 
de boas festas para cada um dos sócios.
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↘  Churrasco



Baile do Servidor
Embalados pela banda San Marco, um 

completo serviço de buffet, bartender e espaços 
para fotos, sócios, seus familiares, e convidados 
participaram do Baile do Servidor Público, 
realizado no dia 4 de novembro, no Espaço 
Sunset. Em sua 9ª edição, o baile homenageia 
os servidores públicos pelo seu dia, 28 de 
outubro. O evento teve o apoio da Emercor.

Coral ADCCTA
O Coral ADCCTA mesmo durante 

a pandemia não cessou todas as 
suas atividades. Apesar de ter as 
apresentações suspensas, o coro teve 
aulas online de técnica vocal com o 
regente Rafael. E a partir de outubro de 
2021 foi gradativamente retomando os 
encontros e ensaios presenciais.

Em 2022, de julho a dezembro, fez 
apresentações na Casa do Idoso, no 
Encontro de Corais em São Francisco 
Xavier, na capela do Vicentina Aranha e 
no auditório da Univap (Universidade do 
Vale do Paraíba). Também comemorou 
seu aniversário em outubro e fez a 
apresentação de Natal na ADCCTA,

Com 35 anos de existência e 18 
coralistas, o Coral ADCCTA é o mais 
antigo da cidade de São José dos 
Campos, e se prepara para diversas 
apresentações em 2023. A primeira 
delas será no XIII Encontro de Coros da 
Semana Santa, juntamente com outros 
coros da cidade, e que terá um repertório 
de músicas sacras sobre a paixão de 
Cristo, cantado em latim.

Com ensaios às segundas e quartas-
feiras, às 18h, no salão 2 do CSCT, o Coral 
está aberto para novos integrantes.

Diversão e alegria retornam com os eventos em 2022

Carnaval
E para não perder o pique da alegria, a 

ADCCTA começou 2023 com duas matinês de 
carnaval para a garotada de 0 a 14 anos, no 
domingo, 19, e na terça, 21, de fevereiro, no salão 
de festas do novo clube (ao lado do CSCT).  Sob 
a animação do DJ Ari, a garotada se divertiu e 
participou do concurso de melhor fantasia.

↘  A vice-presidente 
Nilza dá as boas-vindas 
aos participantes 
do Chá  Bingo

↘  Churrasco aniversário

↘  Apresentação do Coral em 
São Francisco Xavier

Danilo Ferrara

Abyara

Abyara
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Chá Bingo
Idealizado pela 

atual vice-presidente 
da ADCCTA, a 
assistente social Nilza 
Maria Ribeiro, o Chá 
Bingo, destinado a 
sócios aposentados e 
pensionistas, teve seu 
retorno no dia 22 de 
setembro, depois da 
pausa por conta da 
pandemia. 

Em sua 22ª edição, 
reuniu cerca de 150 
participantes, que 
passaram uma tarde 
agradável no salão de 
festas do novo clube 
da ADCCTA (antigo 
CSCT), onde puderam 

Abyara

reencontrar 
amigos, desfrutar 
de um delicioso 
buffet e jogar bingo. 

O evento contou 
com a parceria 
da Audiovale e do 
Banco Alfa.

↘  Chá bingo reúne aposentados e prensionistas
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 » esportes

Sob a coordenação de Paulo Roberto 
Manso, as modalidades de artes marciais 
e natação, oferecidas pela ADCCTA, estão 
ativas e em ascensão, depois de um período 
de paralisação por conta da pandemia.

Paulo Manso, como é comumente 
chamado, declara ser um apaixonado 
por esportes, área que assumiu como 
assessor no início da gestão ADCCTA e 
Você, em 2017. Em entrevista, ele conta 
um pouco das atividades desenvolvidas, 
novos projetos e realizações.

Assessor de esportes
Em 2017, recebi o convite ou desafio 

de coordenar as artes marciais da 
nossa ADC. Fiquei muito otimista com 
a possibilidade de atuar em uma pasta 
na qual tenho tamanha identificação, 
pois sou um amante de esportes, vivo o 
esporte e dissemino-o como ferramenta 
de qualidade de vida.

Modalidades sob sua coordenação
Hoje temos na ADCCTA: Jiu Jitsu 

(professor Ivan Ribeiro), Taekwondo 
(professor Adriano Bastos), Aikido 
(professor Edson), Kung fu e Tai Chi 
Chuan (professor Robson Nobre), 
Capoeira (professor Rico) e Muay Thai 
(professor Brasil).

Ainda, temos a natação (professora 
Anne), que está no segundo ano de 
sucesso, sendo disponibilizada para 
nossos associados no período do verão. 
Um projeto incrível para crianças, jovens, 
adultos e idosos. Temos turmas de infantil 
até de hidroginástica. 

Por oportuno, gostaria de agradecer 
a esses profissionais citados. Desconheço 
profissionais mais qualificados 
e completos. Além de excelentes 
professores, são seres humanos incríveis 
e disseminam exemplo para seus alunos.

Pandemia x práticas esportivas 
Acredito que as artes marciais foram 

uma das modalidades mais afetadas pela 
crise pandêmica que assolou o mundo. 

Todas nossas modalidades são 
realizadas em local fechado, com contato 
e proximidade corporal. Inevitavelmente, 
fomos abalados. Porém mantivemo-nos 
firmes, esperamos o posicionamento dos 
órgãos de saúde competentes e seguimos 
todas as orientações das federações de 
cada modalidade. 

Pandemia x desistência
Na época da pandemia tivemos 

desistência em massa (totalmente 
entendível). Lembro que na época não 
tínhamos ideia de como passaríamos 
por essa situação. Permanecemos 
com fé de que sobreviveríamos àquela 
“turbulência”.

Retomada à normalidade?
Sim. Todas as modalidades estão 

ativas e em ascensão. Isso já é incrível, mas 
acredito que vamos conseguir trazer ainda 
mais pessoas para os esportes da ADCTA. 

Novas modalidades ou novo projeto
Estamos em constante contato com os 

professores de modalidade que ainda não 
temos disponíveis na ADCTA. Estamos 
falando diretamente com os sócios para 
colher informações e desejos de novas 
modalidades.

Atualmente, estamos estudando um 
projeto esportivo/didático/complementar/
intelectual de atividade direcionada para 
crianças que não estudam em período 
integral, e para aquele que estudam em 
período integral por falta de opção. Nada 
concreto, apenas um estudo, mas posso 
adiantar que é um projeto incrível e 
totalmente inovador.

Principais realizações 
Primeiro é a realização pessoal de 

fazer parte de um grupo que trabalha 
diuturnamente para o associado. Muito 
feliz por ter tido a possibilidade de dobrar 
a quantidade de artes marciais para 
nossos associados e termos iniciado 
a modalidade de natação, visando, 
sobretudo, a segurança aquática. 

Ter tido oportunidade de 
colaborar (apoiando a nobre equipe do 
departamento social) com os eventos da 
nossa ADC como Festa Junina, Portões 
Abertos, bailes e outros.

Conseguir dar aulas de jiu jitsu no 
IAE, voluntariamente, no horário de 
almoço para aos sócios que tem um 
vínculo direto com a ADCCTA.

Mas, não menos importante, frisar 
que todo o trabalho desenvolvido 
depende de muitas pessoas. Nada disso 
seria possível sem o apoio dos nossos 
sócios, de toda diretoria, de todos os 
funcionários da ADC, de todos os alunos 
e amigos e, logicamente, da minha família 
que apoia e entende toda a ausência em 
razão do trabalho voluntário em busca de 
um bem maior que nós mesmos.

Agradecimentos
Gostaria de agradecer a confiança 

de todos os associados e da diretoria 
pela oportunidade de trabalhar com o 
esporte, pois, para mim, é muito prazeroso 
poder viver o dia a dia das modalidades 
esportivas da ADCCTA, sobretudo das 
artes marciais e da natação. 

Esportes: ativos e em crescimento

Arquivo pessoal Paulo Manso

↘ Alunos de jiu jitsu

↘ Paulo 
Manso, 
assessor de 
esportes
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Para coordenador, a 
profissionalização dos serviços foi a 
principal realização das escolinhas 
de futebol

Servidor da área de Recursos 
Humanos do GAP/DCTA, Cauan 
Alves Ribeiro passou a integrar 
os quadros da ADCCTA, em 2017, 
na gestão ADCCTA e Você, como 
coordenador da escolinha de 
futebol de salão. Recentemente, ou 
há pouco mais de seis meses, ele 
assumiu mais uma tarefa: coordenar 
também a escolinha de futebol de 
campo. Responsável por quase 300 
alunos, distribuídos entre as duas 
escolinhas, Cauan, em entrevista, fala 
um pouco das realizações à frente 
dessas atividades, destacando que 
a profissionalização dos serviços 
prestados foi a principal delas nos 
últimos seis anos. Ele afirma ainda 
que “não existe contraindicação 
para o esporte”, ao comentar a 
importância das escolinhas e do 
esporte como um todo para o 
desenvolvimento infantil. 

Escolinhas de futebol
Coordenação das escolinhas
Assumi a escolinha de futsal 

em maio de 2017. Recentemente, em 
agosto de 2022, assumi também a 
escolinha de futebol de campo.

Número de alunos
Hoje, o futsal tem 

aproximadamente 175 alunos (entre 
meninos e meninas). 
A escolinha de campo tem 
aproximadamente 120 alunos ((entre 
meninos e meninas).

Como participar
Inicialmente, é preciso que 

tenha vaga disponível. Atendemos 
associados e não sócios convidados. 
Público infantil a partir dos 3 anos, e 
até os 15, o público feminino adulto.

Onde as aulas acontecem
O futsal utiliza três quadras: clube 

dos Sargentos, COCTA e ADC Inpe. 
Os treinos são as segundas, quartas 
e sextas-feiras, a partir das 18h. As 
turmas são divididas de acordo com as 

idades. 
A escolinha de futebol de campo 
realiza suas atividades no clube da 
ADCCTA aos sábados de manhã. 
Executo as atividades administrativas 
no meu local de trabalho, na DRH do 
GAP-SJ e em minha casa.

Pandemia
A pandemia prejudicou não só a 

escolinha, mas todos os segmentos. 
O futsal, através de treinos 
específicos funcionais individuais, 
conseguiu voltar com as atividades 
muito antes da escolinha de campo. 
Logo, o impacto foi bem menor em 
relação a perda de alunos. Nas duas 
modalidades houve perda de alunos, 
porém o impacto no campo foi maior,

Volta à normalidade
No ano passado, foram retornadas 

as rotinas de jogos e torneios nas 
duas escolinhas.

Importância das escolinhas
O esporte em si tem um papel 

↘ Categoria 
Sub 9, futebol 
de campoFotos: Arquivo pessoal Cauan A. Ribeiro

↘ Cauan, 
coordenador 

das escolinhas 
de futebol
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fundamental na contribuição educacional 
da criança. Através do esporte é possível 
trabalhar a disciplina, socialização, fora os 
benefícios na saúde que são incontáveis. 
Não existe contraindicação para o esporte. 
As escolinhas buscam apresentar o esporte 
como um todo, com ênfase nas técnicas do 
futsal e futebol de campo. Também damos 
uma atenção especial para a atividade 
funcional, onde são executados somente 
exercícios físicos sem bola.

Principais realizações
Equipe técnica: Hoje podemos dizer 

que as escolinhas se tornaram grandes 
empresas. Temos ao todo 17 profissionais, 
dentre eles, professores específicos para 
cada modalidade, preparadores físicos e 
professores de goleiro. Atendemos cerca 
de 300 alunos. 
De 2017 para 2023, houve uma notória 
evolução em todos os sentidos, destacam-
se as qualificações dos profissionais 
tendo em vista todos os professores terem 
formação acadêmica e registro ativo no 
CREF (Conselho Regional de Educação 
Física).

Divulgação: Destaca-se a página no 
Instagram das Escolinhas que possuem 
atualmente aproximadamente 2.300 
seguidores.

Parcerias: Vale destacar a parceria 
com os Centros Sociais e a ADC Inpe, os 
quais cedem os espaços para a realização 
das atividades.

Uniformes: Todos os alunos das 
escolinhas comparecem aos treinos 
devidamente uniformizados.

Custos: Foram criados mecanismos de 
cobrança de mensalidade para assegurar 
a arrecadação, logo houve uma notória 
evolução nos valores arrecadados, os 
quais subsidiam parcialmente os custos 
mensais com profissionais e materiais de 
treino.

Estrutura: A Diretoria Executiva, 
dentro das devidas limitações, não 
poupa esforços para oferecer toda a 
estrutura necessária para a realização das 
atividades.

Profissionalização: Na minha visão, 
a principal realização nesses últimos seis 
anos foi a profissionalização de todos 
os serviços prestados na escolinha, seja 
no atendimento ao público, quanto nas 
atividades administrativas.↘ Categoria Baby Fut, Futsal

↘ Feminino adulto fustsal
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Em 2023, o Conselho Deliberativo 
da ADCCTA tem uma agenda cheia. 
Além das eleições para a Diretoria 
Executiva e o Conselho Fiscal, pre-
vistas para abril, em agosto deverão 
ocorrer as eleições para renovação do 
quadro de conselheiros, eleições es-
sas que deveriam ter sido realizadas 
em 2020. O presidente do CD, Walmes 
Prota Filho, em entrevista, explica por 
que isso não ocorreu e conta um pou-
co das atividades e realizações do ór-
gão nesses últimos seis anos.

Eleições do CD em 2020
Infelizmente, com a pandemia e 

suas consequências, o mundo dras-
ticamente mudou, e conosco do  
CD-ADCCTA, não foi diferente. Ti-
vemos rapidamente que nos adaptar 
à crise mundial existente. Guardiões 
eleitos que somos do Estatuto Social 
da ADCCTA, cumprimos o nele con-
tido. Naquela oportunidade, fazermos 
uma assembleia geral era impensável 
para que o processo eleitoral fosse 
implantado e realizado. Diante do im-
passe existente, e cumprindo sempre 
as orientações das autoridades sa-
nitárias, a mesa diretora se reuniu e 
após decisão unânime, e com apoio 
jurídico, da Diretoria Executiva e do 
Conselho Fiscal, convidamos os abne-
gados conselheiros para nos reunir-
mos, a céu aberto, nas dependências 
do outrora CSCT-SJ e hoje Clube da 
ADCCTA para discutirmos e delibe-
rarmos o impasse existente. E nessa 
reunião foi decidido por unanimidade 
a postergação do mandato dos conse-
lheiros até agosto de 2023.

Novas eleições
Como nosso norte será sempre o Es-

tatuto Social da ADCCTA, tudo acon-
tecerá este ano, conforme lá previsto. 
De que forma? Cumprindo fielmente 
o Artigo 89 e seus parágrafos que tra-
tam exclusivamente sobre a eleição do  
CD-ADCCTA, que acontecerá no mês 

de 3 (três) metros entre cadeiras, uso 
de máscara e álcool gel, todos os Con-
selheiros foram convidados para a pri-
meira reunião a céu aberto no antigo 
CSCT-SJ e hoje Clube da ADCCTA, 
para deliberarmos sobre quais provi-
dências deveríamos tomar. Reunidos, 
foi decidido por unanimidade que 
manteríamos a continuidade do pro-
cesso eleitoral para Diretoria Executi-
va e Conselho Fiscal da ADCCTA. E, 
findado o prazo legal das inscrições 
em 9 de abril de 2020, sendo apura-
do pela mesa diretora que só ocorreu 
uma chapa para Diretoria Executiva, 
denominada ADC & Você, liderada 
pelo sr. Salatiel Alves Ferreira Ju-
nior, e um registro para o Conselho 
Fiscal liderada pelo sr. João Marcelo 

Conselho Deliberativo 
terá eleições em 2023

de agosto do ano em curso. 

Outros impactos da pandemia
Pois bem, vale lembrar que an-

tes das eleições dos integrantes do  
CD-ADCCTA, temos a cada três 
anos as eleições da Diretoria Execu-
tiva e Conselho Fiscal da ADCCTA, 
e este realmente foi o novo e grande 
desafio a ser superado, e foi executa-
do pela batuta da mesa diretora do  
CD-ADCCTA e seus Conselheiros. Na 
ocasião, primeiro trimestre de 2020, 
as medidas restritivas sanitárias ain-
da não tinham sido impostas pelas 
autoridades governamentais e todas 
as providências legais previstas para 
a realização das eleições 2020 já ti-
nham sido providenciadas, como: pu-
blicação do edital em jornal, inserção 
do total conteúdo do edital no website 
da ADCCTA e ampla divulgação no 
âmbito da GARNAE-SJ. Vale lem-
brar a todos que apesar da relação 
afetiva que todos nós nutrimos pela 
ADCCTA, ela é uma personalidade 
jurídica e seus gestores têm deveres 
e obrigações que devem ser fielmente 
cumpridas e por essa razão não deve 
parar. Diante da excepcionalidade 
existente naquela época, e obedecen-
do ao distanciamento social, espaços 

22 | ADCCTA | ADC e você

↘  Presidente do CD entrega homena-
gem a esposa do conselheiro Sanches

↘  Familiares e convidados participam de homenagem aos conselheiros vitímas da Covida19



O Conselho Fiscal da ADCC-
TA, eleito para o triênio 2020/2023, 
com prerrogativas estatutárias, 
vem ano a ano prestando contas 
aos associados, com o propósito 
efetivo de demonstrar todos os 
trabalhos realizados. 
Neste período de mandato, que se 
encerra em maio próximo, e nos 
muitos anos à frente deste Con-
selho, fiscalizamos, analisamos e 
acompanhamos criteriosamente a 
vida fiscal da ADCCTA. Enfrenta-
mos muitos desafios, mas a cada 
trimestre vimos os bons resulta-
dos, com o crescimento de nossa 
Associação. 
A jovem ADCCTA, crescendo a 
olhos vistos, vem se fortalecendo a 
cada dia e ao longo dos anos, gra-
ças à coragem de nossos pioneiros. 
Nada é fácil, mas pessoas sérias e 
comprometidas, homens e mu-
lheres, voluntários, que por aqui 
passaram deixaram seu tijolinho. 
No final das contas, o projeto hu-
mano se mistura às edificações e o 
sucesso pode ser medido em trinta 
e dois anos de existência em busca 
do objetivo maior: servir sempre, 
com qualidade e com objetivos. 

Marcelo Planchez
Presidente do Conselho Fiscal

Planchez de Carvalho, denominada 
Prosseguir, em 15 de abril de 2020, em 
assembleia geral, por aclamação, foi 
dada vitória as chapas ADC & Você e 
Prosseguir. 

Maiores dificuldades
As dificuldades apresentadas foram 

tão somente por causa da pandemia 
existente, onde tivemos que adequar 
à agenda de reuniões previstas no Es-
tatuto Social respeitando e cumprindo 
a legislação especifica definidas pelas 
autoridades sanitárias. Outro ponto 
importante foi tentar manter, junto com 
a mesa diretora do CD-ADCCTA, o 
ânimo dos conselheiros, pois a distân-
cia arrefece causas e sentimentos. Mas 
as mídias sociais contribuíram muito 
para que os conselheiros mantivessem 
aceso o ânimo para causas e sentimen-
tos em relação à ADCCTA. Através 
do WhatsApp e e-mail, mantivemos 
contato constante com todos os conse-
lheiros, pois nós, da mesa diretora do 
CD-ADCCTA, repassávamos todas as 
informações necessárias para conheci-
mento e deliberações. 

Principais realizações
Em nossa opinião, pelo momento 

de exceção que vivíamos, foram várias 
realizações, que reafirmo que só foram 
possíveis pelo apoio dos integrantes da 
mesa diretora e todos os conselheiros, 
que mesmo na condição de home-office, 
sempre estavam atentos, participantes 
e opinativos nas questões que envol-
vam a nossa ADCCTA. Procedemos 
duas comissões atuantes: comissão de 
Obras liderada pelo conselheiro Rogé-
rio de Souza e comissão de Ética lidera-
da pelo conselheiro Geraldo Estevam. 
Aliado a isso, juntamente com a Dire-
toria Executiva e Conselho Fiscal, o 
CD-ADCCTA participou ativamente de 
todos os processos de melhorias reali-
zados pela Diretoria Executiva na área 
administrativa e na execução de novas 
obras e melhorias nas já existentes, 
um exemplo disso foram as reformas 
e construção de dois novos chalés no 
Clube de Campo. Apesar do estado de 
exceção que passamos, a tríade, Conse-
lho Deliberativo, Diretoria Executiva e 
Conselho Fiscal, não parou um instante 

Conselho Fiscal:
experiência, 
transparência e 
muito trabalho

em prol dos associados. 

Avaliação geral
Entendemos que todas as ativida-

des realizadas aos longos dos anos 
foram excelentes, pois mesmo haven-
do independência entre os órgãos 
diretivos da ADCCTA, a harmonia 
impera e isto facilita as tratativas e 
deliberações do CD-ADCCTA. Res-
saltamos também o comprometimen-
to “inconteste” de todos os conselhei-
ros, onde participam comparecendo 
nas reuniões, opinando, divergindo, 
mas sempre tendo em mente o me-
lhor para nossos associados. 

Conselho para futuros 
 candidatos ao CD

Sejam muito bem-vindos, mas 
aconselhamos que se aproximem da 
ADCCTA. Participem dos eventos so-
ciais. Conheçam todas as dependên-
cias e caso sejam eleitos conselheiros, 
leiam atentamente o Estatuto Social e 
Regimento Interno da ADCCTA, por-
que é através destes instrumentos 
que terão base para argumentações e 
fomento de novas ideias.

Homenagens
Nossa... Essa foi a tarefa mais 

árdua que tivemos que enfrentar, 
ou seja, absorver a falta repentina 
de nossos amigos e colegas conse-
lheiros.  O Covid-19 não só apresen-
tou dificuldades administrativas e 
convívio social, mas também nos 
fez enfrentar as perdas irreparáveis 
dos conselheiros vítimas fatais des-
sa doença inominável. Ao longo da 
pandemia perdemos os saudosos 
Ailson Roberto Sanches, Eduardo 
Gomes da Silva, José Roberto da 
Costa e Marco Antônio Bicudo. Em 
reconhecimento pelos relevantes 
serviços voluntários prestados por 
esses conselheiros, no final de 2022, 
com a presença de seus familia-
res, eles foram homenageados. Os 
conselheiros Mauro Pinto Ferreira, 
Luis Carlos Berengue, Gerson Al-
berto dos Santos e Silvano Eduardo 
Batista foram os responsáveis pela 
programação desse evento, que 
teve momentos de grande emoção.

↘  Roberto, Alexandre e Marcelo - 
Conselho Fiscal
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